

¡Luchar es proteger!

¡Defendamos nuestro bienestar, nuestro espacio y nuestros derechos!
Es importante convivir en un ambiente pacífico, el planeta tierra es un lugar donde todos y todas podemos habitar de una manera sana con los y las demás.



**¡Todos somos diferentes!
¡Démonos la oportunidad de conocer el otro!**

Ataquemos las causas de los conflictos, el primer paso para solucionarlos será través del diálogo y la negociación entre personas, grupos y naciones.

Francia Márquez La superheroína del Medio Ambiente

Ahora vamos a conocer a una mujer colombiana su nombre Francia Elena Márquez Mina, es una líder afrocolombiana, activista, defensora de los Derechos Humanos en Colombia. Recientemente fue ganadora del Premio Medioambiental Goldman por su **trabajo en el liderazgo de iniciativas de lucha en contra de la minería ilegal** en Suarez, al norte del Cauca.

También, trabaja por la denuncia de las violaciones sistemáticas a los Derechos Humanos, a las cuales los pueblos afrocolombianos permanentemente han sido sometidos. Así mismo, resalta la resistencia y la lucha por permanecer en los territorios ancestrales.

Francia Márquez es una mujer activista que a pesar de las amenazas de muerte que ha recibido, y el asesinato de líderes sociales, continúa con su defensa del medio ambiente y el territorio.

«Por reconocer la labor de los líderes del mundo por la lucha, defensa y conservación de la naturaleza»

**Premio Goldman para el medio ambiente “Premio Nobel Verde” (2018)
Premio Nacional a la defensa de los Derechos Humanos en Colombia (2015)**



“Soy una mujer afrodescendiente, crecí en un territorio ancestral que data desde 1636. Desde pequeños nos enseñan el valor de la tierra, sabemos que los territorios donde hemos construido comunidad y recreado nuestra cultura no fueron un regalo, pues le costó a nuestros mayores muchos años de trabajo y sufrimiento en las minas esclavistas.

(...)Soy parte de un proceso, de una historia de lucha y resistencia que empezó con mis ancestros traídos en condiciones de esclavitud. Soy parte de la lucha frente al racismo estructural. Soy parte de quienes luchan por seguir pariendo la libertad y la justicia. De quienes conservan la esperanza por un mejor vivir. De aquellas mujeres que usan el amor maternal para cuidar su territorio como espacio de vida. De quienes alzan la voz para parar la destrucción de los ríos, de los bosques y los páramos. De aquellos que sueñan que algún día los seres humanos vamos a acabar con el modelo económico de muerte para darnos pasó a construir un modelo económico que garantice la vida.”



Por una escuela al DHerecho

“Se nos enseña a amar y valorar el territorio como espacio de vida, a luchar por este, incluso poniendo en riesgo la propia vida”

Francía Elena Márquez

Por una escuela al DHerecho



Fundación Huellas de arte
“Hartemuvis”

fundhuellasdearte@gmail.com

Teléfono: 4634437

huellasdearte.org

Actividad Por un ambiente de paz

Te invitamos a tener un pequeño debate sobre la situación ambiental del país y en el contexto Global. Vamos a socializar algunos conceptos antes del debate:

Conflicto socio-ambiental:

Son producidos por la interacción de las personas con el medio ambiente natural que nos rodea, y ocurren cuando existe discordia entre su uso y manejo.

Recursos naturales:

Los proporciona la naturaleza sin alteración de las personas. Contribuyen al bienestar y son fuente de desarrollo de: materias primas, minerales, alimentos o servicios ecológicos.

Contaminación:

Provoca impactos negativos en los ecosistemas, diversas enfermedades, y la reducción de la esperanza de vida. Los agentes contaminantes son muy diversos y cada vez causan más problemas de salud, incluso antes de nacer.